

EDUCACIÓN | NUEVOS PROFESORES

Marín pide a los nuevos profesores un esfuerzo contra el fracaso escolar

Este año, el 91 por ciento del presupuesto de la Consejería de Educación y Cultura -más de 1.270 millones de euros- se destinará al sueldo y la formación de los docentes

• Marín destacó el esfuerzo de la Junta por sacar a concurso estas 203 plazas, y que los recién llegados con buena nota tuvieron también oportunidades de trabajar.

J. MONROY | TOLEDO
jmonroy@diariolatribuna.com

El consejero de Educación, Marcial Marín, dio ayer la bienvenida a la comunidad educativa a los 203 nuevos profesores de Primaria e Infantil que aprobaron la última oposición convocada por la Junta de Comunidades, y les pidió que fueran sus aliados en la lucha contra el fracaso escolar que lacra la región. Lo hizo durante la Jornada de acogida y formación de nuevos funcionarios en prácticas, que desarrolló en el Centro Regional de Formación Profesional.

Los 203 nuevos profesores de toda la región, «los mejores», en palabras de Marín, tuvieron que aprobar una oposición muy exigente, a la que se presentaron 9.600 candidatos. Ahora tendrán que pasar un año de prueba en un destino provisional, y si todo va bien, concursarán en doce meses por una plaza definitiva.

Marín pidió a los recién llegados «lo máximo, porque los retos que tiene la Educación en Castilla-La Mancha son muy altos». Serán uno de sus pilares para reducir el fracaso escolar en la región, que en la actualidad supera el treinta por ciento, y que tiene que estar en el quince en 2020, según pide Europa. El consejero espera la colaboración del profesorado en la Escuela de Inglés Vir-



El consejero dio la bienvenida a los nuevos profesores a la comunidad escolar. / DAVID PÉREZ

tual y la Escuela de Seguridad en Red, para que los niños se sepan manejar bien en las nuevas tecnologías con seguridad. También pidió su ayuda en la creación de los contenidos la mochila digital, que se va a poner en marcha de forma experimental en 44 centros de la región. Y quiere que colaboren en la mejora de la comprensión de la lectura de los niños.

Si el presupuesto regional en Educación se mantiene, la intención del consejero ha sido «invertir mejor en el futuro», con lo que el 91 por ciento del mismo (más de 1.270 millones) se destinará a pagar y formar a los docentes. Marín destacó

también el esfuerzo del Gobierno regional por convocar las 203 plazas de profesor que era el tope legal. Para evitar el efecto llamada, la Junta convenció a otras comunidades para que hicieran lo propio.

Además, para que los que tienen menos experiencia tengan la oportunidad de trabajar, la Junta buscó un pacto social con la mayoría de los sindicatos para reordenar la bolsa de interinos, y que la nota de la oposición tuviera una importancia significativa, al menos igual a la experiencia (un cuarenta por ciento ambas). De esta forma, en las 3.500 nuevas incorporaciones de los primeros días de curso, más del cua-

renta por ciento han sido de profesores sin apenas experiencia, pero sí una gran nota. Además, para sumar créditos y experiencia, el Gobierno regional puso en marcha un programa que fue controvertido, pero que ha tenido una buena valoración por parte de quienes han participado en el mismo. Se trata de Formación en el Aula, en la que han participado mil maestros, que han ayudado a muchos alumnos a aprobar en septiembre.

Finalmente, para que haya en las aulas un clima de respeto se ha creado la ley de Autoridad del Profesor, con un protocolo de actuación con el 112.

«Este Gobierno paga a la Universidad lo que dejó el PSOE pendiente»

J. MONROY | TOLEDO
jmonroy@diariolatribuna.com

El consejero de Educación de la Junta de Comunidades, Marcial Marín, registró ayer ante las Cortes regionales la petición de una comparecencia urgente para explicar los pagos del Gobierno a la Universidad de Castilla-La Mancha. Según adelantó, su intención es defenderse de las críticas y demostrar que en realidad lo que está haciendo su Ejecutivo es «pagar la deuda que no pagó el PSOE».

Marín afirmó que el Gobierno está cumpliendo con la Universidad, como prueba que durante los dos últimos años, le ha pagado 290 millones de euros. Con 103 millones en los presupuestos, la aportación a la Universidad es «la partida mejor tratada de la Consejería», con una subida del cinco por ciento. Pero además, advirtió Marín, el Gobierno regional «paga por encima de lo que presupuesta para pagar la deuda que otros no pagaron». Porque está pagando 145 millones al año, aunque en el anterior sólo presupuestó 93.

El consejero quiso defenderse de las críticas que le han llegado desde el PSOE. A su juicio, este partido «no puede utilizar expresiones como llamarme jeta, porque desde luego no se corresponden, ni se lo vamos a permitir». La intención del consejero es dejar muy claro en sede parlamentaria «quién paga, quién cumple y quién apuesta por la Universidad de Castilla-La Mancha, y ese no es otro que el Gobierno de Cospedal». Porque recordó que el anterior Gobierno socialista bajó su presupuesto para la Universidad de 165 a 125 millones, «pero sólo pagó ocho millones, con lo que dejó a deber 117».

COLEGIO OFICIAL DE ARQUITECTOS DE CASTILLA-LA MANCHA

Defienden la cultura como «llave del desarrollo sostenible»

I. G. VILLOTA | TOLEDO
region@diariolatribuna.com

El presidente del Colegio Oficial de Arquitectos de Castilla-La Mancha, Esteban Belmonte, defendió ayer en Toledo la cultura como «llave del desarrollo sostenible», sumándose al mensaje planteado por la Unión Internacional de Arquitectos (UIA), entidad que ha propuesto el lema 'Cultura-Arquitectura' para conmemorar el Día Mundial de la Arquitectura que tiene lugar tradicionalmente el primer lunes de octubre del año y que se celebrará con conferencias y exposiciones en las cinco provincias de la región.

Belmonte ofreció una rueda de

prensa junto a la secretaria del Colegio, Natalia Bielsa, en la que aseguró que la cultura y la arquitectura representan un factor fundamental de la sostenibilidad puesto que permiten dar respuesta a los distintos retos y problemas planteados, encontrando en cada momento la solución más adecuada para ellos teniendo en cuenta a la persona en su contexto social y local de desarrollo.

El presidente añadió que en estos momentos es fundamental mantener e incrementar la apuesta de formación continua, de especialización y de empleabilidad en este campo. Además, propuso mantener e intensificar la relación

de la arquitectura con otros agentes estratégicos mediante convenios de colaboración u otros medios y apostó por impulsar nuevos formatos y políticas de fomento de la rehabilitación arquitectónica integral de los edificios y los barrios.

Belmonte apuntó que el año ha continuado siendo difícil para la profesión pero aseguró que el Colegio de Arquitectos de Castilla-La Mancha encara este curso con optimismo y con ímpetu de renovación.

Destacó la importancia de aplicar medidas como el Informe de Evaluación de Edificios (IEE) propuesta por el Gobierno central y aseguró que la realización de estos



El presidente y la secretaria del Colegio de Arquitectos regional. / ISMAEL GAROZ

informes o la rehabilitación de viviendas serán fundamentales para que los profesionales de la arquitectura puedan seguir subsistiendo, ya que no son momentos para la obra nueva.

Celebró que a pesar de las difi-

cultades, el organismo continúa incrementando el número de colegiados y animó a la sociedad castellano-manchega a participar en los actos organizados con motivo del Día Mundial de la Arquitectura.